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С
ПИКЕР верх ней 
па ла ты бел орус ско го 
пар ла мен та, 

упо лно мо чен ный по 
сотрудничеству с Индией 
Михаил МЯСНИКОВИЧ 
заявил об этом встре ча ясь 
во вторник, 29 ян ва ря, 
с по чет ным кон су лом 
Беларуси в Мумбаи Лалитом 
ЧОКАНИ.

Как сообщает пресс-служ-
ба Со ве та Республики, на 
встре че обсуждались воп ро-
сы тор го во-экономического 
и инвестиционного сотруд-
ничества.

Фармацевтика яв ля ет ся 
наиболее перспективной 
сфе рой взаимодействия двух 
стран, под черк нул Михаил 
Мясникович. Од но из глав-
ных преимуществ сотрудни-
чества индийских компаний 
с на шей стра ной — воз мож-
ность вы хо да на ры нок стран 
ЕА ЭС. «Сов мест но мы мо жем 
ус пеш но реализовать круп-
ные и взаимовыгодные про-
ек ты», — убеж ден пред се да-
тель Со ве та Республики.

С участием индийского 
капитала в Беларуси стро-
ят ся три фармацевтических 
за во да: в Бешенковичах (Ви-
тебской области), Скиделе 
(Грод нен ской области) и 
Колядичах (Минской обла-
сти). В авгус те минувшего го-
да Национальная академия 
на ук Беларуси и индийская 
фармацевтическая компания 
CІPLA положили на ча ло еще 
од но му сов мест но му про-
ек ту по созданию на учно-
технологического цент ра 
по вы пус ку ле кар ствен ных 
пре па ра тов в Минске. Спи-
кер верх ней па ла ты бел орус-
ско го пар ла мен та обратил 
внимание на необходимость 
ускорения ра бот по это му 
про ек ту и предложил раз ра-
бо тать до рож ную кар ту его 
реализации с конкретными 
сроками подготовки пло-

щадки и на ча ла строитель-
ства. По его убеждению, 
ра бо ты на до форсировать, 
причин для замедления не 
существует.

Кро ме то го, пред се да тель 
Со ве та Республики напом-
нил о возможности участия 
индийских инвесторов и в 
про ек те по созданию круп-
но го мультимодального про-
мыш лен но-логистического 
цент ра в по сел ке Бол ба со-
во, что под Ор шей. «Если 
бы индийский бизнес при-
шел сю да, это бы ло бы вы-
год но как для Беларуси, так 
и для Индии. Направлений 
деятельности мо жет быть 
не сколь ко — производство, 
логистика, сфе ра услуг», — 
отметил он.

Во вре мя пе ре го во ров 
так же обсуждалась возмож-
ность сотрудничества двух 
стран в сфе ре образования 
и медицинского туризма.

Лалит Чокани считает, что 
у наших стран хорошие пер-
спективы для даль ней ше го 
сотрудничества. Де ло вые 
круги Индии интересуются 
белорусским рын ком по ря ду 
направлений. Он так же пред-
ложил организовать в Мин-
ске в авгус те текущего го да 

встре чу пред се да те ля Со ве та 
Республики с почетными кон-
сулами в Индии, Банг ла деш, 
Шри-Лан ке для обсуждения 
перспектив взаимодействия 
и воз мож нос тей реализации 
сов мест ных про ек тов. Миха-
ил Мясникович под дер жал 
это предложение.

Во встре че принял участие 
руководитель аппа ра та НАН 
Беларуси академик Петр Ви-
тязь.

***
Днем по зже, 30 ян ва ря, 

спикер верх ней па ла ты 
бел орус ско го пар ла мен та 
про вел встре чу с Чрез вы-
чай ным и По лно моч ным 
По слом Азер бай джа-
на в Беларуси Латифом 
ГАНДИЛОВЫМ, во вре мя 
ко то рой сто ро ны подтвер-
дили намерения активно 
развивать всес то рон нее 
сотрудничество, сообща-
ет пресс-служ ба Со ве та 
Республики.

Михаил Мясникович от-
метил положительную ди-
намику взаимодействия 
двух стран по многим на-
правлениям. Укреплению 
дву сто рон не го парт не рства 
со дей ству ют теп лые и до-
верительные отношения 

меж ду главами го су дарств. 
«Мы прибавили по всем на-
правлениям сотрудничества. 
В Азер бай джа не соз да ны 
сов мест ные производства, 
ко то рые бу дут ра бо тать не 
толь ко на внутренний ры нок 
стра ны, но и соп ре дель ные 
го су дар ства», — под черк-
нул пред се да тель Со ве та 
Республики. Бе ла русь соз-
да ет ком форт ные условия 
для ра бо ты азер бай джан-
ско го бизнеса. Есть ус пеш-
ные примеры реализации 
инвестиционных про ек тов.

Дипломат под дер жал это 
мнение и отметил заинте-
ресованность в укреплении 
инвестиционного сотрудни-
чества. «Сов мест ных компа-
ний мо жет быть боль ше», —
заявил по сол и предложил 
про ра бо тать воз мож ность 
подписания до ку мен тов 
о сотрудничестве меж ду 
крупными технопарками 
Азер бай джа на и Китайско-
белорусским индустриаль-
ным пар ком «Великий ка-
мень». Латиф Гандилов 
так же проинформировал 
о сов мест ных с белорус-
скими партнерами пла нах 
по вы пус ку элект ро бу сов 
в го ро де Гян джа.

В
Со ве те Республики под 
ру ко вод ством пред се да те ля 
Пост оян ной комиссии по 

региональной политике и мест но му 
самоуправлению Алек санд ра 
ПОП КО ВА на минувшей не де ле 
прош ло совещание, ка сав ше е ся 
воп ро сов реализации приоритетных 
направлений в области аграр ной 
политики Со юз но го го су дар ства, 
оп ре де лен ных на V Фо ру ме регионов 
Беларуси и России.

По итогам ра бо ты секции № 1 «Аграр-
ная политика Со юз но го го су дар ства: 
опыт, проб ле мы, перспективы» в рам ках 
V Фо ру ма оп ре де ле ны три приоритет-
ных направления сотрудничества. Пер-
вое — формирование единой системы 
генетических ре сур сов в пле мен ном жи-
вотноводстве и создание селекционно-
генетических цент ров. Вто рое — раз ра-
бот ка систем машин и внедрение ре сур-
со- и энергосберегающих технологий в 
агроп ро мыш лен ном производстве. Тре-
тье — повышение ка чест ва аграр но го об-
разования, об мен опы том и сов мест ная 
под го тов ка кад ров для агроп ро мыш лен-
ной отрасли Беларуси и России.

Как сообщили в профильной комис-
сии Со ве та Республики, в рам ках реали-

зации пер во го направления уче ные двух 
стран разработали про ект концепции 
на учно-технической прог рам мы по соз-
данию единой ба зы генетических ре сур-
сов пле мен но го животноводства стран —
участниц Со юз но го го су дар ства, одоб-
рен ный Минсельхозпродом Беларуси. 
В настоящее вре мя про ект находится на 
рассмотрении в российском Министер-
стве сель ско го хо зяй ства и до лжен быть 
подписан в ближайшее вре мя.

Что ка са ет ся реализации вто ро го на-
правления, На учно-практический центр 
НАН Беларуси по механизации сель ско-
го хо зяй ства сов мест но с Всероссийским 
институтом механизации подготовили 
про ек ты концепций на учно-технических 
прог рамм по раз ра бот ке интеллектуаль-
ных технологий и роботизированных 
технических средств в про мыш лен ном 
са до вод стве, а так же цифровых техно-
логий и автоматизированных машин в 
мо лоч ном животноводстве. Про ек ты 
этих концепций на пра вле ны на рас-
смотрение в Министерство сель ско го 
хо зяй ства Российской Федерации и 
НАН Беларуси. Кро ме то го, уче ные об-
суж да ют це ле со об раз ность подготовки 
про ек та концепции на учно-технической 
прог рам мы по раз ра бот ке иннова-
ционных технологий и оборудования 
для производства зер но вых куль тур и 

тра вя ных кор мов на ос но ве принципов 
«точ но го земледелия».

Для повышения ка чест ва аграр но го 
образования и сов мест ной подготовки 
кад ров Минсельхозпрод Беларуси раз-
ра бо тал и направил на рассмотрение рос-
сийским кол ле гам про ек ты соглашения о 
сотрудничестве в области аграр но го об-
разования и науки, концепции Прог рам-
мы профессиональной подготовки и по-
вышения квалификации кад ров для АПК 
Со юз но го го су дар ства Беларуси и России 
на 2020—2024 го ды, а так же Положения о 
создании сов мест но го об ра зо ва тель но го 
цент ра для АПК Беларуси и России. В на-
стоящее вре мя до ку мен ты об суж да ют ся с 
российской сто ро ной.

По итогам совещания, в ко то ром 
участвовали ге не раль ные директоры 
на учно-практических цент ров НАН Бела-
руси по животноводству и механизации 
сель ско го хо зяй ства Николай Поп ков 
и Сер гей Яковчик, начальник глав но го 
управления образования, науки и кад-
ров Минсельхозпрода Владимир Сам-
сонович и другие, принято решение про-
должить ра бо ту по реализации итогов 
V Фо ру ма регионов Беларуси и России в 
области аграр ной политики и в ближай-
шее вре мя рас смот реть с российскими 
партнерами возникшие проб ле мы.

В зо не осо бо го вниманияВ зо не осо бо го внимания

КРУГ ПРИОРИТЕТОВКРУГ ПРИОРИТЕТОВ
Бе ла русь заинтересована в расширении сотрудничества с Индией 

в фармпромышленности

Пример Пример 
для других страндля других стран
Вице-спикер верх ней па ла ты бел орус ско го 
пар ла мен та, Национальный координатор 
по ЦУР Марианна Щеткина в минувшую 
пятницу, 25 ян ва ря, встретилась с помощником 
Ге не раль но го сек ре та ря ООН, директором 
Регионального бю ро ПРО ОН по стра нам Ев ро пы 
и СНГ Мирьяной Сполярич Эг гер.

Во встре че так же участвовали чле ны Прези-
диума Со ве та Республики Ал ла Бо дак и Виктор 
Сиренко, представители МИД, Минэкономики, 
Пост оян ный координатор ПРО ОН в Беларуси 
Иоанна Ка за на-Вишневецкий и другие.

Как сообщает пресс-служ ба Со ве та Республи-
ки, участники обсудили итоги пер во го Нацио-
нального фо ру ма по устойчивому развитию, а 
так же дальнейшие перспективы сотрудничества 
со структурами ООН.

Мирьяна Сполярич Эг гер вы со ко оценила 
проводимую в на шей стра не ра бо ту по дости-
жению Це лей устойчивого развития (ЦУР), ко то-
рая до стой на быть примером для других стран. 
Важ но, что де я тель ность по реализации Це лей 
ве дет ся по тематическим направлениям, таким 
как экономика, социальная политика, экология 
и мониторинг достижения Це лей. В Беларуси 
вы стро е на эффективная система взаимодей-
ствия меж ду правительством и пар ла мен том, к 
сотрудничеству привлекаются де ло вые круги и 
общественные организации.

В рам ках визита в бел орус скую столицу 
госпожа Эг гер встретилась с ру ко вод ством ря да 
профильных министерств, где были достигнуты 
договоренности развития кон так тов, пло дот вор-
но го и взаимовыгодного парт не рства, в том чис-
ле в кон текс те реализации Повестки-2030.

Помощник Ге не раль но го сек ре та ря ООН от-
метила заинтересованность организации в укре-
плении сотрудничества с Бе ла русью и стремле-
ние синхронизировать свои пла ны с планами 
правительства в части реализации Националь-
ной стратегии устойчивого развития стра ны на 
период до 2035 го да.

Со сво ей сто ро ны Марианна Щеткина по-
благодарила за ока зы ва е мую под держ ку и со-
трудничество по воп ро сам реализации ЦУР. Она 
напомнила, что в Беларуси на ме ре ны в пер вую 
оче редь активизировать де я тель ность по до-
стижению Це лей на мест ном уров не, активно 
привлекать к их осуществлению мо ло дежь. На-
циональный координатор предложила обсудить 
наиболее ак ту аль ные воп ро сы, представляющие 
взаимный интерес.

Че го не хва та ет Че го не хва та ет 
спутникам?спутникам?
Пост оян ная комиссия Со ве та Республики по 
экономике, бюд же ту и финансам про ве ла 
круг лый стол.

В Китайско-бел орус ском индустриальном 
пар ке «Великий ка мень» про шел круг лый стол 
профильной комиссии Со ве та Республики на 
те му «О практике применения За ко на «Об архи-
тектурной, градостроительной и строительной 
деятельности в Республике Бе ла русь».

В мероприятии приняли участие пред се да тель 
Смолевичского райисполкома Михаил За гор цев, 
гла ва администрации Китайско-бел орус ско го ин-
дустриального пар ка «Великий ка мень» Алек-
сандр Яро шен ко, представители Минстройархи-
тектуры, мест ных исполнительных и распоряди-
тельных ор га нов власти, руководители про ект ных 
и строительных организаций, сообщается на сай-
те верх ней па ла ты бел орус ско го пар ла мен та.

Во вре мя проведения круг ло го сто ла были 
за тро ну ты воп ро сы совершенствования за ко но-
да тель ства в строительной сфе ре, перспективы 
развития го ро дов-спутников Минска на при-
мере го ро да Смолевичи, проб лем ные ас пек ты 
про ект ной деятельности. Участники отметили 
важ ность и свое вре мен ность разработки Ко-
дек са об архитектурной, градостроительной и 
строительной деятельности, в ко то ром до лжны 
получить развитие нор мы Дек ре та Президента 
Республики Бе ла русь № 7 «О развитии предпри-
нимательства».

Предложения участников круг ло го сто ла бу-
дут на пра вле ны в Минстройархитектуры для 
уче та при под го тов ке про ек тов нормативных 
пра во вых ак тов, регулирующих ра бо ту строи-
тельной сфе ры.

so
vre

p.g
ov

.by


